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会 長 挨 拶 吉井 正孝 会長 

ご挨拶を申し上げます。本日は、お客様の来訪がな

いようです。 
先日、三条ＲＣの方にお会いした時、「いやア例会

の時、クールビズで助かるて・・・」と言っておられ

ました。「省エネ」が叫ばれる昨今、銀行や役所も率

先して「ノー・ネクタイ運動」を勧めてきております。

我がクラブでも、特に理事会案件には挙げませんでし

たが、「クールビズ」に賛同して、例会はノーネクタ

イでも構わないことにしたいと思います。どうかネク

タイを外して、ゆったり気分で例会にご出席下さい。

  
さて、暦を見ますと今日 7 月 14 日は、フランス革

命記念日だそうです。 
今から約 220 年前（1789 年）、パリ市民がバスチュー

監獄を襲撃し、囚われていた政治犯ら、多くの民衆を

解放した日、と言われ、日本では何故か「パリ祭」と

呼ばれ、これに因んで都会では「シャンソン・コンサ

ート」等、フランスにまつわる行事が多く開かれる時

期です。しかし、我々三条市民とっては、昨日 7 月

13 日の「大水害」が、忘れることの出来ない辛い思

い出の日でしょう。 
 4 年前のこの日、平成 16 年 7 月 13 日。前夜から降

り止まなぬ雨がこの日まで続き、五十嵐川が氾濫、旧

三条市の嵐南地区を中心に、死者 9 名、重軽傷者 80
名余。浸水等による被害が約 7,200 世帯・被災者 2 万

人超の大災害となってしまいました。市民生活や経済



活動の大混乱に加えて、人の精神面にも大きなダメージを与える大惨事となりました。その日の様子につい

ては、先日の三条新聞紙上で、坂本前会長、田中久作名誉会員が語っておられます。勿論、我々南ロータリ

ー会員のご自宅や仕事場も大きな被害を受けました。この日の災害を契機に、ロータリー活動を辞される会

員も数名でてしまいました。そして、あれから 4 年が過ぎて未だに、ロータリー活動への復帰は実現してお

りません。 
その翌年の平成 17 年。いまだ水害の傷は癒えない 5 月、市町村合併により「新三条市」が誕生を見ました。 
併せて、五十嵐川流域住民の大移動を背景に、皆様ご存知のように「川の流れを変える程」の大規模な河川 
改修事業が始まりました。そして現在、その世紀の大工事も、来年の完成を目指して最終段階を迎えており 
ます。しかし、この大規模プロジェクトの槌音とは裏腹に、この地域の経済は、疲弊の一途を辿っている様 
に思えるのは、私だけでしょうか。新潟地域の魅力を民力度として表した「住みやすさの評価」も、その後 
発生した二つの大地震で、新潟は「結構災害もあって怖い地域」というレッテルも貼られてしまいました。 
こんな状況下、たび重なる災害後の新潟県民や我々三条市民の現状は、じっと「我慢と忍耐」の日々を送っ 
ている・・・という気がしてなりません。 
 先日７日の例会に来てくれた米山奨学生のタキ君が、以前、私にこんな話をしてくれました。 
住んでいた長岡市で震災に遭遇した彼は、「中越沖地震の時は本当に驚きました。私の国には、台風も地震も 
いわゆる自然災害はない、その代わりこれまで、10 年に一度位、大きな民族紛争が起きて政府が転覆してし 
まう。その度に何千・何百もの人の命が奪われ、国民が必死に働いてそれまで築き上げた全ての物が失われ 
てしまう。今政府は、各部族に武器放棄を訴え、躍起になって武器の回収を進めている。でもなかなか進ん 
でいないようだ」と・・・。外務省のインターネット情報を見ても、なるほど彼の国 コートジボワールへの 
渡航情報のページには、時々「渡航は控えるべき・・・」と表記が表れるのです。「上を見ればキリがない。 
また、下を見てもキリが無い・・・。」 日本は、新潟県は、そして三条は、まだいい方なのかな・・と思う 
より仕方がない昨今なのかも知れませんね。 
 さて、話は全く変わりますが、昨年わがクラブに一年間席を置き、三条東高校に通っていたドイツの高校

生 レナさんが、7 月 16 日より 10 日間程の日程で、長谷川晴生会員宅を訪問されるとの事です。せっかくの

機会ですので何か歓迎イベントでも・・・と目下検討中です。当時の関係各位も含め、皆様に一応ご連絡し

ておきます。 
 
 
 
 
●吉田ロータリークラブより「第４分区ＩＭ」開催のご案内 

日 時   2008 年 9 月 6 日（土） 13：30～18：30 
会 場   吉田産業会館  燕市吉田東栄町 14－12   ℡ 0256－92－2500      

  テーマ   「わがクラブの活性化」 
※50％登録要請：地区役員、各委員会正副委員長、新会員の皆様にご出席をお願い致します。 

7 月 28 日までに出欠の連絡を事務局へ     
 
 
 
 
■親睦委員会       坂井範夫親睦委員長 
  
                のご案内 

日 時      7 月 28 日（月） 
会 場      雷 神（燕三条ワシントンホテル前） 

  集合場所・時間  三条市役所前 18：10 集合出発 
  取り消し     当日の 10：00 までに事務局までご連絡下さい。 
           無駄のでませんようご協力お願い致します。 
 
■地区大会記念ゴルフ大会実行委員会  丸田肇一実行委員長 
 
                            のご案内 
  日 時      10 月 5 日（日） ＡＭ ７：３２ ＩＮ ＯＵＴ同時スタート 
  会 場      大新潟カントリークラブ 三条コース  
  競技方法     新新ペリア方式（９ホール隠し） 
  ✥三条南クラブをホストクラブとして開催されます。多くの皆様のご参加をお願い致します。 
 

幹 事 報 告 鈴木 圀彦 幹事 

委 員 会 報 告



 
 
 
       
 
 
 
 
 

吉井君

赤塚君

安達君

吉田（秀）君

滝口君

西巻君

野島君 今年一年ニコニコボックス、よろしくお願いします。今日はＢＯＸにご協力有難うござい
ニコニコＢＯＸに協力致します。

飯山君、木原君、田中（悌）君

ました。

鈴木（圀）君

7.13水害から4年が経ちました。三条新聞の記事を見て改めてあの日のことを思い出して

卓話の赤塚さん、ご苦労様です。宜しくお願いします。
います。赤塚さんの卓話を期待しています。

４～５年ぶりの卓話で緊張しています。

赤塚さん、卓話ご苦労様です。楽しみにしています。
昨日、馬塲年度の国際フォーラムを無事終了することができました。馬塲ガバナー有難う

坂井（範）君、野中君、馬場（一）君、平松君

ございました。出席された丸山征夫会員、野崎会員にも御礼申し上げます。
さすがハイブリッド、玉川温泉－三条 片道470ｋｍを楽々往復致します。その上加速の良
い事、まわりの車に負けたことなし。
大雨が降りましたが、新通り川はちょっと増水しましたが、五十嵐川は大変静かで安心し
ました。
今日の雨でようやく梅雨を感じました。ＢＯＸに協力して。

 
 
 
 

  
      
  
                                                                                
 
                  本日、卓話担当の赤塚です。 

4～5 年ぶりでまだ 2 回目ですのでとても緊張しています。前回は 
仕事の話をしましたので、今回は私がはまった趣味（熱帯魚の飼育）

について話をしたいと思います。 
     

もう 16～17 年前になりますが、子どもと町内の祭りに行って金

魚すくいで取ってきた金魚をろ過装置も何もなしで、プラスチック

ケースに入れて飼っていたわけですが、白点病という病気になり、

それを治そうと『アクアチカさん』という熱帯魚屋さんに薬を買い

に行ったのがきっかけで、金魚もちゃんと治って、その店に何回か

行くうちに、小さい（45cm）水槽を買ってしまいました。 
最初は、その水槽で金魚の他にフナとかタナゴとかそこらにいる川

魚を楽しんでいたわけですが、ろ過装置等ちゃんとすると水が驚くほどにキレイになり、だんだんとのめり

込んで行き、どうしても熱帯魚が欲しくなり、気がついたら始めていました。 
 
     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

～・ ７月１４日 １５，０００円  今年度累計 ４７，０００円 ・～ 

「私 の 趣 味」         赤 塚  寧 会員 

（ネオンテトラ） （グッピー／ブルーグラスグッピー） （コリドラス／コリドラスジュリー） 



最初は、ネオンテトラ、グッピー、コリドラスと言った一般的な飼い易いものを楽しんでいましたが、子

どもを産んで水槽を増やしたりしているうちに、ディスカスとかアルタムエンゼルに本当にはまってしまい、

始めて２～３年位で水槽も自宅に５つ、会社に２つと大小合わせて７つに増えてしまいました。 
    
     
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ディスカスはふ化して１週間位は親について体表から出る粘液（ディスカスミルク）を餌にして育ちま

すが、その後はエンゼルの稚魚もそうですが、ブラインシュリンプという海老の幼生のたまごを買ってき

てそれを水槽内でペットボトルに塩水を入れ物でふ化させてから餌として与えるのでなかなか大変なの

ですが、その辺もはまった原因かもしれません。入社したばかりの職員に魚屋に入ったみたいだと言われ

たこともあります。 
今は、稚魚用のいい餌もたくさん売っているので、市販のものでも充分かと思います。この頃生まれて育

った魚はみんな、アクアチカさんに引き取ってもらっていたので、１週間に１度は通っていたと思います。 
    

もともと熱帯魚の色に魅せられて始めたわけですが特に繁殖の時にはどの魚も素晴らしい色になりま

す。そうこうするうちに海水魚を飼ってみたくなり、水族館に研究に行ったりして、少ない予算でろ過装

置等も自分で工夫して始めましたが 
 ① 水替えが大変なこと 

 淡水の場合は水道水を直接ホースで水槽に入れているのですが、海水の場合、海水の素を買って

きてそれを適当な濃度に溶かして水替えしなくてはなりません。・・・今はもっと良い方法があ

るかもしれませんが。 
   ② 水槽も周りに塩がたまること 
   ③ なかなか繁殖までできないこと   以上の理由で１～２年でやめてしまいました。 

   
 長く続けているうちには色々な事がありました。 
一度だけ大失敗が・・・。 
会社で海水魚をやめた後、その水槽を活かすために、アフリカ

ンシクリッド（フロントーサ等）を飼っていた時のことです。

水槽が３階にあり、夏場旅行に行って戻ると、熱くなりすぎた

ようで、水槽内の魚をみんな煮てしまいました。それからは水

槽用のクーラーを付けたりして気をつけました。 
  
今現在は、私の中でブームは終わってしまい、会社も７～８

年前に水槽をなくしましたし、自宅にかろうじて２つだけ残し、

細々と楽しんでいます。去年の夏に子どもが東京から彼女を連れて遊びに来ることになり、あまり汚くし

ておくのも何かと思い、水草を増やしたりして少しキレイにした時に小さなエンゼルを２匹買って来たの

ですが、それが大きくなってペアになり、子どもが 100 匹位育ったので、この前ブルーラインにみんな

引き取ってもらいました。 
  今、考えていることは、自宅の庭にビオートープ（小さな池）を作って、以前卓話で吉井会長が紹介さ

れましたが、そのような雨どいから自動的に循環するようにシステムを考えて、夏場（6 月末～9 月初め） 
 には、熱帯魚も一緒に泳がそうかと思っています。 
 以上で、本日の卓話を終えたいと思います。マイナーな話を長い間聞いていただいて有難うございました。 
 
   
   

（アルタム 
エンゼル） （ディスカス）


